

EL ÁNCORA

DIARIO CATÓLICO-POPULAR

Palma de Mallorca
Miércoles 5 Abril de 1899

OFICINAS

SANTO CRISTO, NÚM. 20

La correspondencia administrativa
Administrador.

ANUNCIOS Y RECLAMOS

Preclas convenios.

ESTO VIR FORTIS ET LABORA SICUT BONUS MILES CHRISTI JESU

Cada mes se celebrarán SEIS misas á intención de los suscriptores de EL ÁNCORA

SUSCRIPCIONES
PALMA.—Un mes 1'95 ptas.
FUERA.—Tres meses 5'75
Núm del día, 5 cént.—Atrasado, 10 cént.

PAGO ADELANTADO

ARMONÍAS MINISTERIALES

No lo hemos inventado, ni á nosotros nos importa; pero nos divierte el espectáculo, y queremos que nuestros lectores disfruten de él.

En la mitad de la Semana Santa oímos que nos grita un pobreillo comido de malos escrúpulos.

—Sí, hijo, en la mitad de Semana Santa, y después de las primeras tinieblas. Y lo que sentimos es no poder dar hoy plato de más gusto á nuestros lectores. En Miércoles Santo nos reímos de las armonías ministeriales, regocijándonos del espectáculo que ofrecen las luchas civiles de los enemigos de la patria.

Y ojalá se destrozasen mutuamente y el diablo cargara con lo suyo, y cada uno según sus méritos, fuese castigado, que no escasearíamos trabajo ni fatiga para anunciarlo en número extraordinario, aunque hubiese que redactarlo é imprimirlo en Jueves Santo. Ni qué mejor ofrenda podríamos hacer en los altares donde está Jesucristo. Nuestro Señor, que publicar y propagar la ruina y destrucción del liberalismo en nuestra patria; y por modo singular el del liberalismo que se llama católico, y que es el peor de todos?

Peró mientras llega el aspirado momento, entretengámonos con estos uquis-miquis de la política liberal, á quien lleve Pateta.

Amén.
El corresponsal A del *Diario de Barcelona*, que según cuentan las gentes es el propio señor Fabié, ha escrito lo siguiente en el diario que aguenta las dominicales de Mañé y Flaquer.

Peró antes de copiar lo que escribe, y por sí á ustedes se les ha olvidado, recordáremos que el señor Fabié es una sola persona con todos estos perfiles ó puntos de vista.

El es liberal.
Y conservador, que es peor.
Y boticario.
Y católico.
Y hegeliano.
Y corresponsal del *Diario de Barcelona*.

Y director del Consejo de Instrucción pública.

Y siendo todas estas cosas juntas, no reventaría, ántes por el contrario, vive tan ricamente con todas ellas en el cuerpo y hasta puede que sea santo de la devoción de alguno de esos señores que han descubierto la reacción religiosa y alampán porque los crean.

Con lo cual se nos fué el santo no sabemos donde, porque al cielo con seguridad que no, y ya teníamos olvidado lo que dice Fabié con la firma de A., y es como sigue:

«No he de negar que estos días los aspirantes que se juzgan preferidos, ó no atendidos debidamente ponen el grito en el cielo, como vulgarmente se dice, y aunque son conservadores en su mayoría, los agraciados no tienen la prudencia de disminuir su enojo y pregonan en los círculos políticos especies totalmente destituidas de fundamento que sirve de base á la campaña que están realizando los liberales y demócratas para deliberar á la actual situación política. Es indudable que el general Polavieja, al sumarse al partido que reconoce por jefe indiscutible al

Sr. Silvela, llevó tras de sí un contingente respetable, más que por el número por la calidad de las personas que lo componían, contingente que ahora merece ser respetado sin alterar por eso la constitución fundamental de la organización conservadora, que en todas las regiones de la península prevalecerá pese á quien pese.

Lo que hay es que muchos ambiciosos é intrigantes de las localidades han adoptado el flamante título de polaviejistas, sin haber ni siquiera saludado de lejos al general Polavieja, por creer que amparados por esta bandera han de merecer de un lado la consideración pública y de otro la protección del gobierno; pero el juego está descubierto y me temo que muy pronto comenzarán las sorpresas y los desengaños, que alcanzarán por entero á estos candidatos; que de conseguir el triunfo serían desde el momento una verdadera dificultad para que el gobierno desenvolviera en el Parlamento sus planes ordenadamente. —A.»

Es un toque de aviso para los polaviejistas, del cual se ha hablado mucho en Madrid; al extremo de que *La Reforma*, como buen ministerial, se hace cargo del caso y sale á la defensa del gobierno en el siguiente suelto, que también es un cordial para los polaviejistas:

«La cocina de *La Reforma*.
COMIDA PARA HOY 29 DE MARZO DE 1899.
Sopa de tapioca.
Lubinas embarrasadas.
Chuletas exuberantes.
Judías verdes con tomates.
Postres variados.

»RECETA: Chuletas exuberantes.
—Se machacan con tocino, pepinillos y hebras de anchoas, poniéndolas en adobo con aceite, por una hora á lo menos, con sal, pimienta, ajetes, hierbas finas y perejil, todo picado; después se rebozan en lonjas de tocino y se hacen cocer en adobo; se pondrá un poco de manteca y un puñado de harina en una cazuela, hierbas finas y ajos picados, mojándolas con el caldo hecho, bien desengrasado; y para servir las se añade el zumo de un limón ó unas gotillas de vinagre.

»MARBIFON.»
Por vida de los mestizos y mezcolanzas del mundo!

Porque ocurrió que al meter la tijera en *La Reforma*, nos equivocamos de sitio y pegamos lo que queda copiado y que es también una ensalada silvelista de todos los demonios; pero no precisamente lo que hacia el caso.

La que hace el caso es como sigue:

«Se comentó anoche en los círculos políticos frecuentados por personas autorizadas, una carta publicada en el *Diario de Barcelona*, y firmada por el corresponsal A; es decir, por el Sr. Fabié, carta en la que se dice que muchos ambiciosos é intrigantes de las localidades, han adoptado el flamante título de polaviejistas, por creer que, amparados por esta bandera han de merecer, de un lado, la consideración pública, y de otro, la protección del gobierno; pero, añade, —estos candidatos á actas sufrirán muy pronto un desengaño.

Otra vez ha errado el tiro el célebre corresponsal A, porque de nuestros informes resulta que de las juntas polaviejistas organizadas

en provincias no quería presentarse ningún candidato, y hubo que rogar á las personalidades de las referidas juntas con objeto de que pusieran los medios necesarios para tener representación en el Parlamento.

»Basta decir que de los 40 candidatos que luchan, 32 no aspiraban siquiera al cargo de diputado, y que ha habido amigos del general Polavieja que espontáneamente han rechazado distritos seguros.

»Con este desinterés, no muy bien interpretado ciertamente por el corresponsal, han procedido y proceden los amigos del general Polavieja.»

«Pobres amigos! tan jóvenes, y ya tan desinteresados.

Les pasa lo mismo que á la sinceridad electora: tan niña también y tan acreditada.

Quien lo arregla es *El Estándarte*, diario ministerial también, y como descubrimos *alter ego* de *El Día*, *El Diario Español*, y *El Siglo*, de Nido; nada se le escapa.

El Estándarte (ó el que sea de la tetrarquía) dispara bala rasa contra el *ciego de Buenavista*, como llaman los silvelistas al general Polavieja:

«No hemos de negar nosotros, puesto que la sinceridad se impone en la nueva vida, que no responden en la periferia á la cordialidad de relaciones que existe en el centro, y que aquellos elementos llamados neutros porque no habían militado ostensiblemente en ningún partido han venido á la vida activa de la política queriendo en muchas partes comenzar por lo que suele ser para los más afortunados el fin de una carrera llena de sacrificios hechos con la mayor abnegación, y muchas veces sin esperanza alguna de recoger otro fruto que no sea el no despreciable, que consiste en el bien general.

»Lo único, pues, que merece alguna atención, no por lo que en sí sea hoy, sino por lo que puede significar en un mañana más próximo ó más remoto, es el estado de cosas creado en Barcelona por la excitación de esos elementos, que no se han formado sin toda cabal juicio de la situación ni de aquellos principios y doctrinas que con la vida provincial tienen relación, y á cuya sombra puede haber quien crea encontrar alientos para agitaciones insensatas.

»Bueno será que á cada uno se le marque hasta donde puede llegar, y se vea la manera de que no lleguen á perturbarse las cosas: los prestigios adquiridos en muchos días de lucha, no pueden olvidarse para dar satisfacción á aspiraciones tan desmedidas como infundadas.»

Con que ya lo saben los polaviejistas, la *regeneración silvelista*; es merienda; pero es merienda para pocos.

«Qué impresión de disgusto causará este segundo toque de atención en los que vislumbraban ya el acta, la dirección, la parte correspondiente en el banquete de la vida pública, después de separarse y renegar de los que no íbamos á ninguna parte.

Porque el demonio suele ofrecer mucho y el fin y á la postre da cada castaña, que entre cristianos es corriquea la frase con que cerramos esta crónica.

—Así paga el liberalismo á quien le sirve.

JUAN ESTEVE.

CUENTOS AZULES

CUENTO PARA NIÑOS

Un padre que tenía tres hijos les llamó un día y les habló de esta manera:—Voy á morir y quiero antes de dejar este mundo repartiros mis bienes. Ahí teneis mi heredad dividida en tres porciones: Escoged. En cada pedazo hallaréis un tesoro; más el que encierra uno de ellos es incomparablemente más grande que el de los otros dos.

El mayor se enamoró de la parte más fértil; el segundo escogió la mediana; y el más pequeño, como que era muy humilde, se quedó con la porción en que se había fijado desde un principio.

Murió el padre:

Los hermanos mayores hallaron mucho dinero en sus terrenos respectivos; más el primero que el otro; mientras el menor sólo encontraba en el suyo un papelito que decía: «Antes de hacer nada, consulta con tu conciencia; y si esta te lo reprueba, no lo hagas»; de lo que se burlaron grandemente aquellos y se alegró éste.

Lo cierto fué que el dinero se les evaporó á ellos como el humo, que por él se condenaron; y que el pequeño por haber dejado de aprovechar una tentadora coyuntura con que le había probado un gran señor, deseoso de tomarle por su mayordomo, siempre fiel á la máxima que constituía su herencia, fué feliz en esta y en la otra vida. Aunque no rico, pues todo lo que ganaba, que era mucho, lo ponía en manos de los pobres; dando por disculpa á los que reprobaban su prodigalidad, que no se gana nada con nada y que el gozo espiritual de que disfrutaba era fruto de sus continuos desembolsos.

FRANCISCO ANTICHA É IZAGUIRRE.

LA DEUDA EXTERIOR

Calculábase según datos recientes en 1.242 millones de pesetas nominales el papel exterior estampillado en las varias plazas del extranjero.

Se sabe, además, que en España no más se han presentado á la conversión 33 millones de pesetas, y se puede estimar, en vista de las paridades siempre favorables á la exportación, que de Madrid, Barcelona y Bilbao, han salido desde el 15 de Febrero un millón de pesetas, nominales cada día, ó sea 45 millones de pesetas.

Partiendo de esos datos, supónese que quedan en España 650 millones de pesetas, de los cuales no son exportables unos 400 millones, por estar inmovilizados en fianzas, depósitos judiciales, testamentarias, cuentas de tutela, etc., y el papel de rentistas, que por ningún motivo se mueve.

Estimando en esa cifra, pues el papel exterior inmovilizado, quedan para exportar aún 250 millones, que al paso que vá en celo del señor Villaverde en pró del público interés, pronto pasarán la frontera, para de plata convertirse en oro.

EL PAGO DEL CUPÓN DE LAS CUBAS

Sobre el acuerdo de pagar el cupón de las Cubas, correspondiente á 1.º de Abril, escribe *El Economista* lo siguiente:

«Cuanto se diga para razonar el acuerdo del pago ó se resuelva en él, ha de ser dentro de la legislación peninsular, de los recursos y organismos del presupuesto general del Estado.

Con ello, no sólo se sentarán precedentes, sino que vendrán ya á definirse y fijarse derechos dentro del régimen nuevo, derechos que las mismas Cortes, cuando se reúnan, tendrán que tener en cuenta.

En realidad, iguales é idénticas razones que para el pago del cupón había para ordenar la amortización, que ya de hecho resultaba suspendida.

Hay que tener en cuenta, sin embargo, sobre esta suspensión, no solo la situación del Erario, sino que esa lotería de la amortización no fué nunca el principal aliciente, ni siquiera el mayor interés de los tenedores, como lo prueba el hecho de que en Cuba por encima de la par, y entonces la amortización era para ellos un temor, no una esperanza.

En efecto, ese acuerdo no prejuzga lo que haya de resolverse acerca del porvenir de esos valores, y por ello no hay perjuicio en mantener suspendida la amortización.

Colaboración de EL ÁNCORA.

Páginas de la Historia

Pasa al dominio de Castilla

Los musulmanes que por el año 1360 moraban en las comarcas comprendidas entre Murcia y Jerez, como todos los demás, veían en cada cristiano un enemigo de su religión, el cual debían combatir y buscar su esterminio por todos los medios que tuvieran y en todas las ocasiones que se presentaran.

Este odio brutal, solo dominado por la fuerza de las armas, habíase agrandado entre los mencionados árabes, á consecuencia de los tributos que tenían que entregar al Rey de Castilla, como feudatarios sovos que eran, é hizoles en más de una ocasión rebelarse contra la soberanía del castellano, con el propósito de recobrar su perdida independencia y de devolver á su escarnecida religión la preponderancia que siglos antes había tenido.

Una de las varias rebeliones que se registraron ocurrió en 1261.

Los moros que habitaban las citadas comarcas, aconsejados por el Rey granadino Ben Alhamar, que no obstante tener firmados con Alfonso X de Castilla tratado de paz y amistad alentaba y prometía auxilios á los rebeldes, pusieron de acuerdo para un mismo día levantarse contra la dominación del cristiano, y llegada la fecha que fijaron, tal como ellos convinieron estalló la rebelión. Tan luego el soberano de Castilla fué noticioso

de lo que ocurría, reunió un fuerte ejército y marchó sobre los rebeldes, auxiliado por algunos valles mal avenidos con Ben Alhamir.

La villa de Rota fué una de las muchas plazas que pasaron á poder de Castilla á consecuencia de tal rebelión.

Cuando los cristianos se presentaron ante sus muros, los moros que la guarnecían hicieron propósito de perecer antes que entregarla: sabían la suerte que les esperaba de caer en manos de los enemigos, y por esto durante el sitio se peleó con coraje y temerario arrojo por una parte, siendo á la postre vencidos gracias al gran tesón que demostraron los castellanos durante el sitio y á la extenuación que se apoderó de ellos por la falta de alimentos y por el cansancio de aquel constante y rudo pelear.

Tres meses duró el sitio, y durante él, unos á consecuencia de las heridas que recibieron peleando y otros á consecuencia del hambre y de las enfermedades, murieron la mayor parte de los defensores, por lo cual al tomar los castellanos posesión de Rota apenas si encontraron seres vivientes en ella.

CESAR.

(Prohibida la reproducción.)

SIGUE LO DE VICO

Leemos en el católico periódico *El Noroeste*:

Vico á Santiago

Dentro de pocos días partirá de esta capital con dirección á Santiago don Antonio Vico y su compañía.

En el teatro de la ciudad del Apóstol dará algunas funciones.

El cómico Vico no lleva el *Juan José* entre las obras que se propone hacer, por temor fundado á un fundadísimo fracaso de taquilla, fracaso que sería consecuencia de la condenación por el eminentísimo señor Cardenal Arzobispo del drama, —ó lo que sea,— de Joaquín Dicenta.

No está el *Juan José* condenado nominativamente en nuestra diócesis como lo está en otras muchas más de España, pero si el Sr. Vico se atreviera á representarlo en Santiago, es seguro que sobre él caería el anatema de nuestra primera autoridad eclesiástica.

Peró, á pesar de haber eliminado Vico de su repertorio para Santiago el drama de Dicenta, parece, según nuestros informes, que el eminentísimo señor Cardenal prepara una pastoral extraordinaria, en la que aconsejará á los fieles no presten apoyo con su dinero ni con sus aplausos á la compañía del Sr. Vico, que por cualquier parte que vaya esparce los gérmenes de la inmoralidad contenida en obras socialistas y obscenas, como son algunas de las que piensa hacer en la ciudad del Apóstol.

Alabamos sin reservas la conducta apostólica de nuestro amantísimo Prelado, y pedimos á Dios produzca los frutos que de ella son de esperar.

No podía menos de ser así. Era imposible que los Venerables Prelados no acudieran solícitos á evitar la propaganda del mal y la insolente audacia de los propagandistas, y á amparar con su autoridad á los valientes publicistas católicos que desafián las iras de la secta poderosa defendiendo la autoridad de los Prelados y sus santas doctrinas y justísimas condenaciones.

También nosotros, con gratitud y entusiasmo celebramos la resolución del excelentísimo Cardenal de Santiago.

Se lo dijimos al Sr. Vico, y por experiencia se irá enterando de la exactitud de nuestro aviso. Sus desprecios incalificables ante las condenaciones episcopales y ante la indignación de los católicos, harán, ó mas bien, están ya haciendo que los católicos le reciban en todas partes como á enemigo declarado y agresivo, á quien hay que combatir en cuanto asome por cualquier parte.

UTRUM

Dice hoy, muy serio, *El Imparcial*: «Con motivo de un artículo publicado por *La Epoca* sobre la candidatura socialista de D. Eusebio Blasco, el distinguido escritor ha dirigido una carta al colega, —ya publicada,— haciendo constar que su socialismo es el del conde de Mun, el que reveló en su Enciclica León XIII.»

¿Cá! El que reveló el mismo Blasco, bajo su firma, en *El Nac mal* del sábado: «Volverá el Cristo, —y aquí entro de

llo en mis brazos, que el partido obrero no reaclaza.

«El Cristo se fué á los cielos, pero volverá á venir he dicho en verso y repito aquí en prosa. Se acabarán estas infames diferencias que nos hacen ver en ricos mausoleos los célebres ladrones, con epitafios de oro que al sol roban su luz; y al hoyo, amontonados en ignominiosas hacas, los pobres, sin mas títulos que la modesta cruz!

«Volverá el Cristo: en la oración está dicho: *vendrá á juzgar á los vivos y á los muertos*:

«¿Que nombre toma, á? «¿Se llamará Jesús? ¿Emanuel? ¿Cristo? ¿Mesías?»

«No. «Se llamará multitud, muchedumbres, masas, legiones de proletarios, que, hartos del abuso, se levantarán un día y arrojarán á millones á los mercados del templo...»

Y aquí se nos ocurre preguntar: Entre el cristianismo socialista, democrático y liberal de éste, disolviendo á Cristo en muchedumbres hambrientas, desarraigadas, furiosas y sin fe....

Y el santo temor de Dios, caserito y vergonzante de Polavieja; con los fueros de la conciencia que crucifican á Cristo por mano de todos los Bascos, Moraytas, Nakeus, Lozanos, *Motines, Dominicales, Vidas Nuevas, Paisés, Liberales, Epocas, Imparciales, Heraldos, Correspondencias, textos vivos* y libros de texto mantendidos por el beatísimo marqués de Pidal....

«¿Qué preferimos? «Pues preferimos quemarlos juntos, haciendo de los dos una misma hoguera.

Peró echando primero el catolicismo liberal, que es el más temible, ¡ya lo creol peor que los monstruos de la *Commune*.

Y luego el otro.

Y luego aventar las cenizas. Con todas las adhesiones, y los abrazos y todos los comillismos que haya alrededor.

Per supuesto.

LONGEVIDAD COMPARADA

Discurriendo sobre la avanzada edad del Sumo Pontífice, escribe nuestro compañero *Le Courrier de Bruxelles* que aparte de lo que pudiera parecer especial protección del cielo, hay dos razones hermanas que la explican y que son aplicables á todos los hombres de fe y por modo especial á los sacerdotes. Son ellas la ejemplar sobriedad y la serenidad inalterable en medio de las más rudas pruebas. Estas dos virtudes son casi exclusivas de la vida cristiana; pero el mismo fenómeno de longevidad se observa en todos los que las practican.

Un médico alemán, M. Gaspar, ha confirmado esta apreciación, y en una estadística sobre el número de personas de cada profesión que alcanzan la edad de setenta años, establece la siguiente proporción porcentual:

- Eclesiásticos, 42.
- Agricultores, 40.
- Comerciantes y trabajadores, 35.
- Soldados, 32.
- Administradores y apoderados, 32.
- Abogados, 29.
- Artistas, 28.
- Profesores, 27.
- Médicos, 24.

El riesgo profesional parece ser causa de la mayor mortalidad observada en los médicos; la escala indica aparte de esto, que la vida agitada es corta y que en la cúspide de los que la tienen larga están por su sobriedad y tranquilidad los eclesiásticos y los hombres del campo.

SARGENTOS REPATRIADOS

Manifiestan los sargentos repatriados que no se acogen al real decreto de 16 corriente sobre pago de haberes por las razones siguientes:

Los sargentos en campaña perciben 119 pesetas 50 céntimos mensuales y 30 pesetas de plus de las cuales no han cobrado nada durante su permanencia en las islas; además, algunos están en posesión de cruces pensionadas y pluses de enganche y reenganche, que tampoco han percibido todos. A estas circunstancias hay que agregar los atrasos de ocho y nueve mensualidades, por las cuales sólo se ha abonada á los sargentos cuatro pesos al desembarcar y 40 en el depósito de bandera de Uiramar, y que durante los seis primeros meses de campaña cobraron el sueldo á razón de 95 pesetas, dejando en fondo el resto hasta las 119.

Por lo tanto, consideran injusto los sargentos que, adendándose 300 y hasta 400 pesos, se les liquide con 30 ó 32,

que poroibieron al desembarcar, y esperan del señor ministro de la Guerra que active los trámites para que, expidiéndose las licencias de todo aquel que no tenga aprobada su continuación en el servicio, puedan éstos dedicarse á sus trabajos.

DE ROMA

29 de Marzo.

Los periódicos liberales vienen estos días haciéndose los escandalizados por el relato de una pretendida conferencia con el Cardenal Parochi, Vicario de Su Santidad, relato aparecido en el *Figaro* parisen y en el que se atribuye al eminente Purpurado la manifestación de que la cuestión romana quedará resuelta mediante la instauración de la República federal.

De esta fantasía periódica, sacan partido aquellos bien intencionados periódicos para pedir del Gobierno nuevos rayos y centellas contra los pérfidos clericales, que á la cualidad de enemigos de la patria, agregan la de enemigos de las instituciones monárquicas.

En su reguedad no aciertan á comprender que la causa que defendemos, del mismo modo que es superior y está desligada de todas las formas de Gobierno, es asimismo compatible con todas ellas; y que, por tanto, no busamos el predominio de una Monarquía ó de una República, sino la sujeción de esta ó de aquella á las enseñanzas de la Iglesia.

Que el régimen monárquico, al modo como ahora se practica en Italia, es incompatible como las creencias católicas, no quienes las profesan, sino los que monopolizan aquel, lo dicen bien á las claras.

Para convenirse de esto basta recorrer las páginas de la historia de los últimos treinta años. Carca de dos hace que la persecución ha recrudecido en términos que los católicos están reducidos á la condición de verdaderos parias y privados de los derechos y libertades reconocidos á los demás ciudadanos. El furor á la imbecilidad gubernativa ha llegado al punto de que unos de estos días el jefe de policía de Génova ha mandado borrar, del manifiesto publicado por el comité regional de la Liguria con motivo de un *Te-Deum* en acción de gracias por el restablecimiento de Su Santidad, la frase en que se decía que eran los más vivos anhelos del corazón del Papa poder bendecir á Italia, plenamente reconciliada por él. Al celoso funcionario se le atragaron particularmente las palabras *bendecir á Italia*. A todas horas se grita que los católicos son los peores enemigos del país, que solo buscan para él desgracias y calamidades sin cuento; esto no impedirá, no obstante, que la conciencia italianísima se alce indignada contra el deseo del Sumo Pontífice de extender sobre Italia los efectos venturosos de su bendición.

Si algo más se necesitara para patentizar el criterio de monstruosa parcialidad con que los católicos son tratados, bastaría establecer un paralelo entre sus asociaciones y la secta francmasónica. Esta reúne en sus antros cada vez y en la forma que la viene en gana, y en Turin, dase de mucho tiempo el escandaloso de que frecuenten las logías oficiales del Ejército, de uniforme, sin que hayan dado el menor resultado las repetidas denuncias dirigidas por la prensa no contaminada con el virus masónico á la autoridad militar.

En cambio las asociaciones católicas no existen en algunas provincias, y son en otras (las más) solo toleradas. Sus reuniones y sus trabajos son objeto de la vigilancia continua y molesta de los prefectos y sus subordinados, y desgraciado del oficial que se permitiera tomar parte en unas y en otros, aquí donde los militares de toda graduación, desde el soldado al general, tienen prohibido el ayudar á Misa!

NOTICIAS GENERALES

El 29 llegó á San Sebastián, procedente de Biarritz, el rey Oscar II de Suecia; después de visitar los principales edificios de la ciudad, entre ellos el palacio provincial, tomó el ferro-carril de la costa marchando á Zarauz, acompañado del gobernador civil, desde allí se dirigieron los expedicionarios en landó á Azpeitia, donde visitaron el Santuario de Loyola.

Los jesuitas han hecho un respetuoso recibimiento al soberano sueco. Después de visitado el Santuario de Loyola, fué en carruaje á Zamarraga, en donde tomó el tren del Norte que le condujo á Biarritz.

Comunican de Zaragoza que las heladas de estos últimos días han causado daños de tal importancia en la región aragonesa, que en Gallar, se ha perdido la cosecha de frutas, única de la que vive aquel pueblo.

Las pérdidas se calculan en más de un millón de reales. La población se halla consternada.

El cónsul de España en Buenos Aires, ha dirigido al Ministerio de Estado, una comunicación dándole cuenta del asesinato cometido en distrito de Bahía Blanca, por unos indios que han sido capturados, en la persona del súbdito español Ramón Izueta.

Era natural de Gainza, provincia de Guipúzcoa, calculándose sus bienes de 700 á 800 pesos; también se cree que existen algunos créditos á su favor, cuya monta no se determina.

En Texas (Estados Unidos), se declaró hace poco una epidemia variolosa, y las autoridades ordenaron á todo ciudadano que se vacunase sin tardar un solo día; pero los campesinos de Texas, se mostraron refractarios á la inoculación y el Gobierno no consiguió ver sus órdenes cumplidas y se vió obligado á enviar á los pueblos verdaderos destacamentos formados por un médico y varios agentes de policía, con instrucciones severas de «secundar, á los médicos vacunadores en el desempeño de su beneficioso cometido.

Y véase cómo cumplieron el encargo estos delegados de la paternal autoridad. Los agentes de policía cogían por el pescuezo á los rebeldes, los empujaban contra una pared, les apoyaban en la sien el cañón de revólver de reglamento, y en esta dramática postura permanecían guardiá y cam esino mientras la vacunación.

Las Cámaras de Estado de Arkansas, creyendo que los pitillos son perjudiciales á la salud, han aprobado una ley prohibiendo la venta de ellos, bajo la pena de multas, que varían desde 500 á 5000 dólares.

Comunican de Constantinopla, que el doctor Emin Pacha, primer cirujano del Sultán, ha sido condenado á perpetuo destierro por atentar contra la vida del Sultán.

Fué denunciado á las autoridades por su propia mujer que ha pedido el divorcio.

Examinando una escopeta el jefe de la estación férrea del Vacar (Córdoba), Francisco Zurera, se le disparó aquella, produciendo la muerte al peón de la vía, Antonio Cobo, que se hallaba delante.

El Juzgado entiende en el asunto.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO

Salé el sol, á las 5:40.

Ponése, á las 6:27.

MANANA

6

JUEVES

SAN GUILLERMO ABADE. Nació en Paris el año 1105, y habiendo cazado la carrera eclesiástica se le confirió un canonicato, que renunció para vestir el hábito monacal; introduciendo su instituto en varios puntos y especialmente en Dinamarca, donde vivió el espacio de cuarenta años con edificación de todos hasta su tránsito, acaecido el día de Pascua de Resurrección del año 1203.

INTENCION PARA ESTE MES

ORACION, COTIDIANA

La pobreza de las Religiosas en Italia

Oh Jesús miel por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos de presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que tengais piedad de la extrema penuria que padecen las pobres Religiosas de Italia.

PROPOSITO

Acudir al socorro de estas venerables víctimas, por medio de nuestras oraciones y oraciones.

OFICIO DIVINO.—Día 6.—Feria 5. De Octava. *Semidoble Blanco*. Con segundas vísperas. Indulgencia plenaria de la Bula de la Santa Cruzada.

CUARENTA-HORAS

En Santa Catalina de Sena, continuarán las Cuarenta Horas, dedicadas á San Vicente Ferrer: exposición á las seis y media; á las diez misa mayor y al anochecer rosario, meditación, trisagio y reserva.

CULTOS

En el Centro de las iglesias pobres día de Retiro: á las siete y media de la mañana comunión general y plática; al anochecer rosario, meditación y pláticas.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Cruz, á la Virgen del Buen Camino.

DE LA CAPITAL

El ejercicio de los trece Martes.—Ayer terminó con solemnidad este devoto ejercicio que los asociados á la Pía-Unión han dedicado á su patron S. Antonio de Padua. Después de rezada la sagrada corona se expuso de manifiesto á S. D. M. y acto seguido ocupó el púlpito D. Bernardo Matas, Pbro.

Los Padre nuestros fueron cantados á gran orquesta dirigida por el maestro Cusani y se terminó con una devota y solemne procesión en la que S. D. M. en manos del M. I. Sr. D. Francisco Santalla acompañado del M. I. señor don José Miralles y otros sacerdotes, recorrió el ámbito del vasto templo de S. Francisco. El *Te-Deum* entonado por dicho Sr. Santalla fué cantado por la orquesta y por un nutrido coro de eclesiásticos.

Así terminó este devoto ejercicio dejando gratos recuerdos no solo por la esplendidez desplegada, cuanto por el entusiasmo que hacia el gran taumaturgo franciscano, ha despertado en la numerosa concurrencia de fieles que acudia todos los martes.

Real decreto.—Por uno de fecha 29 de Marzo último, ha sido declarada Escncla Elemental la Normal de Maestros de esta provincia.

Igualmente se ha dispuesto que las Diputaciones provinciales que deseen crear alguna nueva Escuela Normal ó elevar la categoría de las existentes, podrán en todo tiempo incoar el oportuno expediente en el Ministerio de Fomento, siempre que acepten legalmente el compromiso de ingresar en las Cajas del Tesoro, por trimestres adelantados, el importe del presupuesto, conforme á las plantillas que acompañan á la Real orden de 15 de Octubre de 1896.

Donativos.—El Presidente de la Diputación provincial don Alejandro Rosselló ha distribuido estos días los siguientes donativos: 25 pesetas á la Junta de Protección al Soldado; 25 á la Sociedad Protectora de la Infancia; 25 á la junta directiva del Magisterio Balear, para el fondo de colonia escolares; 25 al Centro Obrero; 25 á las Siervas de Jesús y 50 al Fomento de Pintura para un lote del próximo sorteo.

Conferencia.—El maestro de obras D. Bartolomé Ferrá dió una en la Sociedad de Operarios de Albañilería, tratando del arte de la construcción en Mallorca desde los tiempos prehistóricos, hasta la conquista de esta isla por Don Jaime el Conquistador.

El conferenciante demostró los conocimientos que posee en Arqueología y su competencia en el arte de construir.

El asunto que explanó y el hablar en nuestro idioma natal, hizo que la velada fuese un extremo entretenida.

Nueva publicación.—Ayer empezó á ver la luz pública en esta ciudad el periódico *El Día*, viniendo á suceder á *La Correspondencia* que ha dejado de publicarse.

Desearnos que *El Día* sea un adalid defensor de las sacras doctrinas y de la moral.

Subasta.—El día 29 del actual se sacará á la venta en pública subasta por el término de veinte días la casa y corral señalada con el número 59 del camino de Soller de la villa de Santa María, justificada en 1500.

Robo.—Anteanoche se verificó uno en un almacén de cereales de la calle de la Hereris, propiedad de don José Miró, llevándose unas 15 pesetas.

Sorpresa.—Ha sido sorprendido por la policía un garito de la Plaza Mayor en donde se jugaba á los prohibidos por la ley.

Después de apoderarse la autoridad del cuerpo del delito y tomar los nombres á los jugadores, parece que la cosa ha quedado como si no hubiera pasado nada.

Minas.—D. Antonio Llopart y Riusech, ha presentado una solicitud en el registro, de doce pertenencias de mineral lignito con el título de Magnífica sita en los parajes nombrados Can Cabrit y Bòrns del término de Alaró.

Correos.—Ayer á las seis de la tarde salió para Barcelona el vapor Beller, con la correspondencia, varios efectos y numeroso pasaje, entre el que figuraban los expedicionarios ciclistas que han recorrido lo más notable que encierra esta isla.

Juicio de exenciones.—Mañana se verificará ante la Comisión mixta de reclutamiento las alegadas por los mozos comprendidos en el reemplazo del corriente año, presentándose los mozos de los pueblos de Buñole, Campanet y Capdepera.

Por falta de señas.—Se hallan detenidos en la central telegráfica de esta ciudad los siguientes despatchos: Tanger, Vaquer Palerom. Barcelona, María Amengual, Almodaña 16.

A NUESTROS LECTORES

Creemos hacer un bien á la humanidad dando publicidad á este resumen: La mayor parte de las personas atacadas de la presbicia, ó sea vista cansada, y la miopía, vista corta, creen que el usar anteojos les perjudica, cuando está evidentemente probado lo contrario por la ciencia de todos los países, que los anteojos es el único y verdadero medio de conservar la vista.

M. J. Dubosc, óptico establecido en Madrid hace 27 años da un método práctico sencillo, particularmente para los atacados de la presbicia, y también para aquellos que usan anteojos, de saber si están bien á su vista el grado que usan; pues es muy perjudicial el usar grados que, tanto por flojos como por fuertes, no sean los verdaderos que necesitan.

Dicho método consiste en coger un metro y medir desde los ojos hasta la letra pequeña del párrafo siguiente:

El que no pueda leer estas letras pequeñas con toda claridad como cuando tenía veinte años á treinta centímetros de la vista, y se vea obligado á alejarla más de cuarenta centímetros tiene la presbicia declarada, y si no quiere echar á perder su vista, tiene que gastar anteojos de roca buenos en seguida para todos los trabajos diminutos, si dudais,

preguntad á vuestro médico ó oculista, y confirmarán lo que dice el óptico J. Dubosc, Arenal, 19 y 21 Magdalena 16 Oviedo.

La misma operación tienen que hacer los que usan anteojos; bien entendido que si ven más lejos de cuarenta centímetros, el grado es flojo, y si tiene que acercarse más de veinticinco, el grado es fuerte, y no viendo claro á treinta centímetros hay que cambiar de grado en seguida.

Aconsejamos, por tanto, á nuestros lectores, no dejen de proveerse de los renombrados anteojos roca de precisión, que son los verdaderos que conservan la vista, reconocidos como tales por los mejores oculistas de Madrid.

Para mayor garantía los da á prueba; y no siendo satisfactorio el resultado, devuelve el dinero.

Nuestros lectores pueden recibir dichos anteojos por correo certificado á todas las poblaciones de España.

Para más detalles pidase el catálogo, que da explicaciones para el tratamiento de la vista y se envía gratis, á vuelta de correo, á todo el que lo solicite, mandando su tarjeta con señas.

J. Dubosc, Optico, Arenal, 19 y 21 Madrid.

Objetos de Plata «Menses» especiales para el Culto Divino y servicio de mesa. Lencería y artículos de punto, Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

Queda instalado en esta casa un departamento especial para la confección de trajes lanares y ornamentos sagrados.

SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCORÁ)

El «Satrústegui» Madrid 4 á las 2'10 m. Ha llegado sin novedad á la península el trasatlántico Satrústegui. Procede de Filipinas y vienen muchos jefes, oficiales y soldados de infantería y de marina.

Senadores vitalicios Madrid 4 á las 2'30 m. Es cosa resuelta y acordada por el Sr. Ministro de la Gobernación que no sean nombrados los senadores vitalicios hasta después de las elecciones.

El presidente del Consejo de Ministros Sr. Silvela se halla en continua comunicación con los gobernadores de provincias, tratando sin duda de la próxima campaña electoral.

Averías Madrid 4 á las 11 m. El crucero auxiliar español Me-teoro cuya venta ha sido propuesta á nuestro Gobierno por una compañía francesa, como saben nuestros lectores, ha sufrido algunas averías aunque de poca importancia como pudo después apreciarse.

En pocos días quedará listo en el arsenal.

La cuestión militar Madrid 4 á las 11 m. Sábense algunos de los acuerdos tomados por la Junta de generales reunida para examinar las cuestiones relativas á la campaña de moralización del ejército que se viene haciendo.

Hoy probablemente estarán ante un tribunal de honor al ya célebre Capitán Verdades para exigirle ciertas pruebas, que él ha asegurado

do poseer, de las denuncias que ha hecho en sus sensacionales artículos.

El tema del día Madrid 4 á las 3 m. La opinión pública en Madrid hállase fija en la campaña emprendida por el Capitán Vedades, siendo opinión general que está llamado á causar general sensación.

Banquete Diplomático El banquete diplomático celebrado en el Palacio de Oriente ha resultado brillantísimo.

Fracasos yankis Madrid 4 á las 3 m. Por las noticias recibidas últimamente de Washington se sabe que ha causado muy mal efecto la noticia de que el general Otis piensa en breve suspender las operaciones contra los tagalos, hasta que haya terminado el período de las lluvias.

Con lo dicho se confirma una vez más, que resulta imposible el que el ejército yanqui ejecute el movimiento de avance que se había propuesto.

La promesa hecha un día por el general Otis de terminar la guerra en tres semanas, no se ha cumplido ni lleva trazas de cumplirse por ahora.

Horreroso naufragio Madrid 4 á las 3 m. Son verdaderamente desconsoladores los pormenores que se reciben de Londres acerca del naufragio del vapor Stella.

Las víctimas ocurridas en el siniestro pasan de cien.

El capitán, desatendiendo los ruegos de su esposa no quiso buscar la salvación en una lancha que se le brindaba, sumergiéndose con el buque.

La mayor parte de pasajes, componíase de mujeres y niños.

Rumor desmentido Madrid 4 á las 3 m. Ha sido desmentido el rumor circulado de que Agoncillo representante de Aguinaldo hubiera desembarcado en Barcelona.

Para tratar acerca del rescate de los prisioneros españoles no es probable que pase á Madrid el representante tagalo, sino que las negociaciones se llevarán á cabo en la capital francesa entre nuestro embajador Sr. León y Castillo y Agoncillo.

Rumores Madrid 4 á las 3 m. En los círculos políticos circula la noticia de que el gobierno piensa suprimir las embajadas con lo cual se obtendría una economía considerable.

Apesar del notición, el Sr. Silvela ha declarado que nunca como ahora España necesita estar representada dignamente en el extranjero.

Varios créditos Madrid 5 á las 3 m. Se me asegura que el general Polavieja tiene consignados varios créditos que se cree serán suficientes para que en las principales capitales de provincia se puedan satisfacer á los repatriados sus ajustes provisionales.

El Tribunal de honor Madrid 5 á las 3 m. Este Tribunal ha designado para ocupar la presidencia al Sr. Duque de Ahomada.

El Capitán Verdades ha hecho numerosísimas citas para demostrar las denuncias.

Hoy comparecerá ante el Tribunal el expediente de la Audiencia de Manila.

Aguinaldo Madrid 5 á las 3 m. Washington.—El general Otis dice que Aguinaldo desapareció de Markarthur para ir á buscar tagalos tomando la dirección del Norie.

Sincope El Papa sufrió ayer un fuerte sincope quedando muy abatido. Exprés.

Bolsa Madrid 4 Abril. 4 p 100 perpetuo interior. 64'70 4 p 100 perpetuo exterior. 70'15 4 p 100 amortizable. 73'50 Cubas (86). 66'40 Cubas (90). 58'40 Banco de España. 409'00 Tabacos. 263'00 Francos. 17'00 Libras. 29'23

COMERCIO

ULTIMAS COTIZACIONES Palma DÍNERO Crédito Balear. 67'00 La Islaña Marítima. 50'00 Ferro-carriles de Mallorca. 36'00 Alumbrado por Gas. 00'00 Salinas de Ibiza. 200'00 Fomento Agrícola. 66'00 Bonos municipales. 33'00 General Mallorquina. 00'00

ORO

Prima extraordinaria Se desea adquirir toda clase de monedas de oro y alhajas del mismo metal. Monjas, 16, Entresuelo.

Para alquilar Una hermosa casa de muy buenas condiciones, agua de fuente y de pozo, terrados y jardín. Paz 10, 2.º informarán.

Sirviente

Un joven desea encontrar colocación. Reune las excelentes condiciones de probidad y honradez y es apto para desempeñar los servicios domésticos. Informarán en la casa número 9 de la calle de Ribera.

- 16 -

considerar lo que ha sucedido en Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, sería nuestra lamentación interminable.

Para colmo de las desdichas y aumento de confusión hasta los hombres que, no es posible dudarlos, son sinceramente católicos y reciben los Santos Sacramentos, y cultivan la piedad, están divididos de una manera lastimosa.

Unos quieren que todos se sometan á su criterio, reputan casi como herejes á los que no piensan de igual modo, y dan frecuentemente al olvido las reglas de conducta publicadas en más de una ocasión por los Prelados. Otros exigen que todos los que se llaman católicos se unan en la política, cosa poco menos que imposible, atendido el régimen actual, que lejos de propender á unir, disgrega y descompone, produciendo tantos partidos cuantos son los personajes que descuellan sobre las multitudes, y además hay que tener en cuenta siempre que donde no haya intervenido para definir doctrinas ó condenar errores la Iglesia, queda lo que Dios entregó á las disputas de los hombres (1).

Algo práctico sería intentar que no se hiciese nada en política contra la voluntad del Papa, ó que no fuese aprobado por los Obispos; más querer unión en política con el Vicario de Jesucristo, es hasta cierto punto rebajar á la Santa Sede, suponiendo que ha de tomar parte alguna en las contiendas de los partidos. El Papa manda obedecer y respetar á los poderes públicos, deber que pesa sobre todo cristiano y deja las cuestiones de forma y los detalles á la voluntad de los pueblos.

Y es acaso que no sería mejor estar unidos en lo teórico y en lo práctico? Sin duda sería grande nuestra felicidad si así aconteciera; pero si por un concurso de circunstancias que no es fácil, sino harto prolijo de enumerar, no acontece, tengamos todos por reglas de conducta los conocidos apotegmas atribuidos á San Agustín, y que San Alfonso María

(1) Mundum tradidit disputationi eorum. Ecc. c. III, v. 14.

- 13 -

Si por ventura hiciésemos esta confesión de nuestros pecados, nos llevaría el humilde conocimiento de las propias miserias á buscar el modo de contener la corriente avasalladora del error y del vicio; pero el mal camina, y avanza; y á pesar de habérsenos dado unas lecciones tan elocuentes y tan duras no lleva trazas de cesar por ahora.

Y es que tenemos un régimen viciado y que se presta mucho á viciar también á las personas. Y no consiste precisamente su malicia en la forma de gobierno, que al fin, cosa es accidental, y que lo mismo puede servir al orden que al desorden; ni tampoco está el mal en la existencia de los parlamentos, ni en el sufragio, si se le considera en sí mismo; sino en que todo eso suele ser arma de bandería, y capa bajo la cual se ocultan mil ambiciones bastardas.

Con el descoco más desenvuelto, y con la más absoluta falta de pudor suele falsificarse todo lo que al gobierno del país y á su administración se refiere. Tristeza causa decirlo; pero es necesario confesar que los males comienzan muy arriba. ¿Se habla de la emisión del sufragio? ¿Y qué conduce? ¿Por ventura no es notorio que se designan, en eso que se llama el encasillado, las personas que han de ser elegidas? ¿A qué pues, convocar al pueblo? ¿No hay en este proceder falta de verdad? Si, ciertamente. Pues toda falta de verdad se llama mentira, y toda mentira es pecado, y todo pecado es inmoral. Y si se comienza de tal modo ¿qué harán los pueblos? Farsas, mentiras y otras tantas inmoralidades.

Si el diputado ha de ser el que designa el gobierno, parece que no se le debía llamar representante del país y si el municipio se compone de las personas que al diputado convienen, y por el se indican ó ordenan, no se llame á los ayuntamientos la representación de las localidades.

Las elecciones en la forma en que hoy se practican, son siempre, aun hechas con imparcialidad, causa de discordias en los pueblos, porque se lucha con pasión, se suscitan odios, y la caridad desaparece; pero hechas además con los vicios que lamentamos son gérmen de inmoralidades sin tasa.

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta Capital.

SALIDAS

Lunes, dos tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes, cinco tarde, para Barcelona (directo). Miércoles, nueve mañana, para Ibiza y Valencia; y dos tarde, para Mahón (via Alouidia). Jueves, ninguna. Viernes, cinco tarde, para Barcelona (directo). Sábados, nueve mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos, dos tarde, para Barcelona (via de Iouidia).

ENTRADAS

Lunes, nueve mañana, de Barce a (via de Sóller); y de Mahon (via de Alouidia). Martes, nueve mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles, nueve mañana, de Barce a (directo). Jueves, diez mañana, de Barcelona (via de Alouidia). Viernes, dos tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados, nueve mañana, de Barcelona (directo). Domingos, ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahon, los sábados, 5 tarde. De Mahon para Palma, los martes, 5 tarde.

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirán en los caminos de la Compañía desde el día 10 de Abril de 1898.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7:40 mañana y 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanitx) tarde. De Palma hasta la Puebla, á las 7:40 mañana 2:30 y 6:25 (mixto desde el Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma, á las 2:30 (mixto) 6:30 mañana y 5:15 tarde. De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los Ramales) tarde. De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40 mañana 12:15 (mixto hasta Maria y 5:25 (mixto desde el Empalme) tarde. De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6:55 mañana 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Legda., HORAS. Lists destinations like Andraitx, S'Arracó, Capdeella, Calviá, Esporlas, Establiments, Estallénchs, Bañalbufar, Puigpuñent, Valldemosa, Deyá, Soller, Buñola, Lluçmayor, Santañy, Campós, Sansellas, Sta. Eugenia, Felanitx, Algaida, Montuiri, Porreras with their respective departure times.

VAPORES-CORREOS

Por las Mensajerías Marítimas francesas.—Salidas de Marsella: El 13 de Marzo, 10 da Abril, 8 da Mayo, 5 de Junio, 3 de Julio, 28 de Agosto, 25 de Septiembre, 23 de Octubre, 20 de Noviembre y 18 de Diciembre.

Para Fernando Póo, Annobon y Corico, salen de Cádiz los días 2, 10 y 17 de cada mes por la via de Canarias. Por la via directa los días 30 de Marzo, Junio y Septiembre.

Para la República Argentina salen de Cádiz los días 1 de cada mes.

Para Tánger, de Cádiz los miércoles, viernes y domingos.

Para Ceuta, de Algeciras diariamente.

Para Cuba y Puerto-Rico, salen de Cádiz los días 10 y 30 de cada mes y de Santander los días 20 de id.; de Coruña los días 21, y de Vigo, los 30 de id., con enlace para Colón.

Para Canarias salen de Cádiz los días 2, 10 y 17 de cada mes.

Para Filipinas y Mariana salen de Barcelona este año los días 26 de Marzo, 23 de Abril, 21 de Mayo, 18 de Junio, 16 de Julio, 13 de Agosto, 10 de Septiembre, 8 de Octubre, 5 de Noviembre y 3 de Diciembre.

LIBRERIA DE PROPAGANDA CATOLICA

Fortuñy 13 y Call 1

DEVOCIONARIOS Y SEMANAS SANTAS

Las personas devotas hallarán en esta librería un excelente surtido de libros propios para estos días en que se medita la sacrosanta Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo.

VENDENSE A PRECIOS ECONÓMICOS

CASA PERELLÓ

ALMACEN DE MÚSICA

UNION 19, PALMA

Al Patriarca San José

- List of musical items and prices: Bofarull, Gozos á 2 voces. Cassadó, Los siete dolores. Gozos del Patriarca San José, seguido cada uno de Padre nuestro, Ave María y Gloria á 3 voces. Arribas, Gozos al Patriarca San José á 3 voces. Reventos, Septenario á los Dolores de la Virgen á 3 voces. Gonzalo, Gozos al Patriarca San José, á 2 voces. Reventos, Rosario á 2 voces. Torrens, id. á 3 voces. Juarraz, id. á 3 voces. Reventos, Trisagio: la Santísima Trinidad á 3 voces. Badia, id. á 3 voces. Pelliser, Rosario á 3 voces. Paz, Cinco Ave Marías y Glorias á 3 voces. Vilar, Rosario.

Además de las citadas, se encontrarán Misas, Cánticos á la Virgen, al Santísimo Sacramento, al Sagrado Corazón de Jesús, para Cuaresma y Semana Santa. Pianos y armoniums á plazos.

CASA PERELLÓ

UNION 19, PALMA

OBRAS DE FRANCISCO ANTIGH E IZAGUIRRE

QUE SE HALLAN EN VENTA

En la Librería de Propaganda Católica (Call, 1).

- QUESTION CANDENTE (El liberalismo es pecado)—novela.—Ptas. 2. UTOPIA—TENTACION.—Dos novelas en un solo volumen, con profusión de grabados de Gómez Soler y una elegantísima cubierta en colores, de Pahissa. (P. Torrella, editor). Ptas. 1.50. DE COLADA (La Gramática en leña)—Estudios gramaticales. Ptas. 1.—Luz Fernández, (novela) á Ptas. 1.50.—Nerviosas, 3.ª serie.—II de la de los MIL SONETOS. Ptas. 1.—Cartas frías-culares, á Ptas. 0.50.—Favusto Psiquis, (novela) á Ptas. 1.50.—El Juicio Final, (poema) á Ptas. 0.50.—25 por 100 de rebaja á los señores suscriptores de este diario.

RECUERDO DE UN VIAJE A ROMA

O SEA

LA PEREGRINACION BARCELONESA EN AÑO DEL JUBILEO SACRONTAL

Por el Ldo. D. Sebastián Vives, Pbro., dignidad de Arceidiano de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.

Este interesante libro en el que se describen los históricos y artísticos monumentos de Roma expédese á 75 céntimos de peseta en la Administración de la Tipografía Católica, Santo Cristo 20.

Y no podrán tener remedio tales abusos? Si, en verdad; pero no esperamos que lo tengan.

Y ¿de dónde proviene que se oiga decir á cada paso que se dilapidan los tributos cobrados á los pueblos, y que los municipios y las diputaciones malversan los caudales? Si esto es verdad, ¿con qué nombre se designarían tales hechos por el Diccionario de la lengua? Huelga decirlo.

Y verdaderamente los pueblos pagan; pero con frecuencia nos dicen los periódicos que hay cargas desatendidas, ya en unas provincias, ya en otras; maestros que se mueren de hambre, hospitales y hospicios en que falta lo necesario para los pobres y niños expósitos que fallecen de inanición, aunque los hombres empleados en esos establecimientos sean sin número, y los diputados provinciales cobren sus dietas.

Nadie ignora que á diario hablan los periódicos de irregularidades y filtraciones, que así se llama hoy á los robos y á las estafas.

Todo el mundo ve que á pesar de que la Constitución del Estado no autoriza la libertad de cultos, se levantan templos de la herejía y se construye una universidad protestante. Reclaman los Prelados; pero se pierden sus clamores en el vacío.

El concubinato, verdadera plaga social, con la que siempre será imposible de todo punto la moralidad en los pueblos, no tiene correctivo en las leyes, ó si lo preceptúan no se aplica. Más aun: algunas veces hemos visto concubinarios constituidos en autoridad, porque así lo exigían los compromisos de lo que se llama política. Y Nos, bien lo sabeis, venerables hermanos y amadísimos hijos, no perdonamos medio de ganar los corazones de cuantos hemos encontrado viviendo mal, y sin excusar dispendios ni molestias, hemos trabajado, y con el favor divino trabajaremos por santificar esas uniones ilícitas; pero aunque las autoridades se presten, gracias á Dios, en toda la diócesis á favorecer nuestros propósitos, no pueden impedir esos males con eficacia.

¿Y qué se disputa cuando se lucha por el mando? Diceso muchas veces que no el bien de los pueblos, sino la propia conveniencia es el estímulo que mueve á los hombres.

Y no queremos hablar de administración de justicia, porque demasiado se sabe que la mal llamada política intenta mil veces someter á sus caprichos la toga; que una parte importantísima del proceso y del juicio, está en manos de hombres ignorantes, como son, por regla general los jurados; y se oye hablar de sobornos; y vemos criminales impunes, y hablan los periódicos de haber estado en presidio tres años y medio un inocente.

¿Y por qué razón hemos de andar divididos los españoles en innumerables banderías? Dijo Nuestro Señor que todo reino dividido se desolará (1); mas hoy lo entienden las gentes de otra manera, y dicen que son necesarios los partidos. Ahora bien, prescindiendo de que la división es causa de muchos males, y de que á fuer de conciudadanos debemos estar unidos, será lícito preguntarse: ¿por qué es la fracción política cuya doctrina es verdadera y conveniente para la patria? Pues gobiérense conforme á esos principios, y baste de turnos que no tienen, de ordinario, más razón de ser que los presupuestos.

Direis, amadísimos diocesanos, que descendemos mucho á la práctica; pero cuando se ve la postración en que por dicha nuestra yace hoy España, cuando le vemos enferma, y que agoniza, no hemos de perder el tiempo en disquisiciones filosóficas: nuestra labor ha de tener por fin el estudio de los males para que se apliquen los remedios. Por esta razón hablamos con tanta claridad; y sin embargo, nada hemos dicho de fortunas improvisadas, ni de los que habiendo ido á las colonias á servir destinos de poca renta, volvieron en aptitud de comprar fincas de gran valor: nada de todo esto decimos, porque si entrásemos en ese terreno, y quisiéramos

(1) Omne regnum in seipsum desolabitur, Luc. c. XI, v. 17.

SE ADMITEN ANUNCIOS

EN LA ADMINISTRACION DE EL ANCORÁ

SANTO CRISTO 20, ENTRESUELO

RONDAYES MALLORQUINES

DE N JORDI DES RECÓ Acaba de publicarse el tom III de Aplech de Rondayes Mallorquines den Jordi des Recó, (Antoni M. Alcover, Pre). Se ven a 2 pesetas en les Llibrerías den Guasp, I abou, Puigredon y Amenqual y Muntaner.

VIAJE DE RECREO á las maravillosas

Cuevas del Drach y vltá a islago de los franceses descubierto por M. E. A. Martel (1896) en el término de Manacor.

Ida y vuelta el mismo día Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 7.50 pesetas. Por cada persona de aumento 1.50. El guía de las Cuevas, vive calle de Artá número 31, en Manacor.

ORNAMENTOS SAGRADOS

Gran surtido en telas para el culto divino, merinos dobles y otros artículos.

MIGUEL MATAS Colón 17, 19 y 21

Tip. Católica de Sanjuan, Herman os